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Casa do Artesão 
anuncia evento para 
vendas e exposição 

de produtos em Artur 
Nogueira

Câmara de 
Amparo 
aprova 

revisão no 
Regimento 

Interno

Prefeitura 
executa obra 
antienchente 
no Jardim 
Itacolomy 
II em Mogi 

Guaçu

Comitês PCJ 
vão investir 
mais R$ 15 

milhões em sete 
municípios; 

Artur Nogueira 
será um dos 
beneficiados

Jaguariúna inaugura escultura ‘Touro 
Indomável’ na Avenida Marginal

Poupatempo de Pedreira 
ficará fechado entre os dias 
3 e 7 setembro, por conta 
de obras realizadas pela 

Prefeitura

Em Martim Francisco desfile 
abre comemorações pelos 
202 anos da Independência 
do Brasil em Mogi Mirim 

A avenida Luiz Pilla, no trecho em frente a platafor-
ma da Subprefeitura do distrito de Martim Francisco, 
foi o palco do desfile cívico-militar realizado na manhã 
de domingo (1º), que abriu as comemorações pelo 202º 
aniversário da Independência do Brasil em Mogi Mirim. 
No próximo sábado, dia 7, feriado nacional, a Prefeitura 
realizará o tradicional desfile.
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No dia 14 de setembro, a Associação de Empreen-
dedores Colmeia Real (Aecran) fará um evento para 
divulgação dos produtos e serviços oferecidos pela 
Casa do Artesão. O evento será sediado no Madalena 
Café e Bistrô, das 11h às 17h, com entrada gratuita. 
No local, haverá artesãos dispostos em barraquinhas, 
com objetivo de incentivar as vendas de produtos 
locais. O Madalena está localizado na Rua Ernesto 
Tagliari, número 1602, Vila Queiroz.

A Administração 
Municipal, por meio 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM), 
executa a obra an-
tienchente em trecho 
da Rua Vera Cruz, no 
Jardim Itacolomy II, 
na Zona Sul de Mogi 
Guaçu. Com a realiza-
ção deste trabalho, a 
Prefeitura irá atender 
e solucionar uma rei-
vindicação antiga dos 
moradores que sofrem 
com as frequentes en-
chentes em períodos 
de chuvas fortes que 
atingem a área.

Os Comitês PCJ vão 
destinar mais R$ 15 
milhões para nove em-
preendimentos em sete 
municípios das Bacias 
PCJ (Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí). A 
aprovação desta e de 
outras seis deliberações 
ocorreu durante a 31ª 
Reunião Extraordinária 
dos colegiados (CBH-
-PCJ, PCJ FEDERAL 
e CBH-PJ1), realizada 
nesta sexta-feira, 30 
de agosto, por meio 
de videoconferência. 
A Plenária completa 
pode ser assistida nes-
te link: https://bit.ly/
PlenáriaComitêsPCJA-
gosto2024.

“É uma medida 
para tornar as ações 
do Legislativo mais 
funcionais. Toda leg-
islatura que passa 
pela Câmara faz ob-
servações e sempre é 
necessário atualizar. 
Obrigado aos inte-
grantes da Comissão”, 
declarou o presiden-
te da Casa, vereador 
Edilson Camillo (Dil 
- PSB), na sessão de 26 
de agosto.

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou no 
sábado, dia 31 de agos-
to, a escultura “Touro 
Indomável”, localizada 
na rotatória ao lado 
da Feira de Arte e Ar-
tesanato (Feart), na 
Avenida Marginal. A 
obra, patrocinada pela 
Motorola, representa 
a celebração da rica 
tradição cultural e da 
vigorosa economia 
da cidade, e integra a 
trilogia de esculturas, 
assinadas pelo artis-
ta Rafael Brancatelli, 
em comemoração aos 
70 anos de Jaguariú-
na. A cerimônia de 
inauguração contou 
as presenças do pre-
feito Gustavo Reis, das 
secretárias de Turismo 
e Cultura, Mariana Ca-
margo Bruscato, e de 
Gabinete, Maria Emília 
Peçanha de Oliveira, 
do artista Rafael Bran-
catelli e do diretor de 
operações da Motoro-
la, Ernesto Levy, entre 
outros convidados.

O Poupatempo de Pedreira ficará fechado durante 
os dias 3 e 7 de setembro, por conta das obras realiza-
das pela Prefeitura. O atendimento na unidade será 
retomado na segunda-feira (9/9), mediante agenda-
mento prévio por meio dos portais oficiais do programa. 
Durante este período os serviços digitais seguem dis-
poníveis à população pelo portal (www.poupatempo.
sp.gov.br), aplicativo Poupatempo SP.GOV.BR, totens 
de autoatendimento ou ainda pelo WhatsApp, através 
do número (11) 95220-2974.
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ARTIGOS

O dia da Pátria em 2024 
suscita uma reflexão. O 
Brasil registra um fenôme-
no peculiar: a sociedade 
ainda permanece dividida. 
A polarização fanatiza e faz 
com que as pessoas percam 
a capacidade de um diálogo 
sereno. Desapareceu a tole-
rância e a ira se impõe como 
a reação natural a qualquer 
posição que não coincida 
com aquela de quem ouve.

A melhor maneira de se 
celebrar o 7 de setembro é 
recobrar o juízo. A postura 
equilibrada de quem con-
segue ouvir opiniões dife-
rentes, sem se exasperar. 
Afinal, a heterogeneidade 
é uma qualidade caracte-
rística aos humanos. Somos 
todos indivíduos distintos, 
cada qual com seu perfil, 
com sua personalidade, até 
com suas idiossincrasias.

Se os brasileiros se unis-
sem para a missão comum 
de erradicar a miséria, re-
duzir a pobreza e o anal-
fabetismo, reflorestar as 
chagas abertas nos nossos 
biomas, fazer dinheiro com 
o crédito de carbono, esta 
nação seria outra. 

Quem é que possui mais 
de oito mil quilômetros de 
litoral, o mais belo de todo o 
planeta e aberto ao turismo 

durante todo o ano? Quem 
é que possui a variedade 
gastronômica, a criativida-
de artística, o folclore mais 
sedutor, a gente mais afável 
e acolhedora deste nosso 
Brasil?

Se levássemos a sério o 
turismo, a economia tupi-
niquim deslancharia como 
poucas. Se cuidássemos 
de nossas riquezas natu-
rais, o país seria o destino 
de milhões de visitantes a 
cada ano. Mas, para isso, 
cada brasileiro tem de se 
responsabilizar por cultivar 
um clima de fraternidade 
que é obrigação para todos. 
O constituinte de 1988 teve 
a coragem de erigir a frater-
nidade a um valor jurídico. 
É uma categoria do direito 
e, como sujeitos de direito, 
somos subordinados aos 
preceitos da Constituição 
da República. 

É preciso recobrar a exa-
ta noção do que seja uma 
República Democrática. O 
poder renovado periodi-
camente, entregue a cida-
dãos eleitos por seus pares, 
outros cidadãos. Ao eleger 
pessoas sérias, dignas, com 
passado limpo e honesti-
dade indiscutível, sobre as 
quais não pairem quaisquer 
suspeitas de incorreção, o 

cidadão estará contribuin-
do para o aprimoramento 
da vida pública. 

Depois, não é suficiente 
votar e deixar de acompa-
nhar o trabalho dos eleitos. 
É dever patriótico fiscalizar, 
controlar, cobrar, exigir 
prestação de contas e fide-
lidade aos compromissos 
assumidos. 

É assim que estaremos 
edificando um novo Brasil. 
Unido, coeso, irmanado na 
tradição de uma origem co-
mum, na vontade de assim 
permanecer durante todo o 
tempo em que estivermos 
nesta frágil e breve pere-
grinação sobre este sofrido 
planeta.

Isto é o que deve nos 
inspirar neste 7 de setem-
bro de 2024. É dentro de 
nossa consciência que se 
reconstrói a independên-
cia deste povo abençoado, 
que se tiver mais vontade e 
juízo, tornará o Brasil uma 
das maiores potências uni-
versais. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

A Pátria precisa de amor
*
José Renato Nalini

Desentendimentos, 
ausências e discordân-
cias são frequentes em 
muitas famílias. Pro-
blemas não resolvidos 
e ressentimentos acu-
mulados entre paren-
tes podem provocar 
dor e sofrimento que 
se perpetuam por ge-
rações. Nesse cenário, 
a Constelação Familiar 
se destaca como uma 
abordagem terapêutica 
poderosa para romper 
ciclos de sofrimento, 
aprimorar a comunica-
ção e resolver conflitos 
familiares.

A Constelação Fa-
miliar é uma técnica 
que permite identificar 
padrões repetitivos e 
dinâmicas familiares, 
muitas vezes incons-
cientes. Ao trazer esses 
padrões à tona, os par-
ticipantes conseguem 
perceber como as influ-
ências do passado ain-
da afetam o presente. 
Muitas vezes, as dores 
e ressentimentos são 
ignorados ou reprimi-
dos, mas a terapia ofe-
rece um espaço seguro 
para que essas emo-
ções sejam reconheci-
das e validadas, o que 
é fundamental para o 
processo de cura.

Durante a conste-
lação, ao representar 
membros da família 
e suas interações, os 
participantes podem 
visualizar e compreen-
der melhor os desar-
ranjos e suas origens. 
Isso facilita o diálogo e 
a reconciliação, mesmo 
que de forma simbóli-
ca. As sessões ajudam 
a perceber que certos 
sentimentos de culpa 
ou responsabilidades 
podem não pertencer a 
nós e, por isso, precisa-
mos nos libertar dessas 
cargas.

Um dos princípios 
centrais da Constelação 
Familiar é restaurar a 
ordem e o equilíbrio no 
sistema familiar. Isso 
implica reconhecer e 
respeitar o lugar e o pa-
pel de cada membro da 
família, assegurando 
que todos ocupem seu 
devido espaço dentro 
do sistema. Ao compre-
ender melhor as raízes 
e os fatores que in-
fluenciam o comporta-
mento dos participan-
tes, é possível romper 
ciclos negativos e criar 
novos padrões mais 
saudáveis.

A Constelação Fa-
miliar também facilita 
a reconexão com re-
cursos internos, como 
força e resiliência, e 

externos, como o apoio 
e amor de familiares e 
amigos. Essa aborda-
gem transforma a dor e 
o sofrimento em com-
preensão e aceitação 
profunda da realidade, 
permitindo a recupera-
ção por meio de novas 
dinâmicas familiares 
que estejam alinhadas 
com o fluxo do amor 
e da vida. Como Bert 
Hellinger expressa: “A 
cura vem quando to-
mamos a vida exata-
mente como ela é, sem 
querer mudá-la”.

O Perdoar na Pers-
pectiva de Bert Hellin-
ger

Bert Hellinger, em 
suas reflexões sobre 
dinâmicas familiares e 
as “Ordens do Amor”, 
oferece uma visão dis-
tinta sobre o perdão e 
o equilíbrio nas rela-
ções. Para Hellinger, o 
perdão vai além de um 
ato de generosidade 
ou superioridade mo-
ral; é um movimento 
profundo da alma que 
reconhece a ordem e o 
destino de cada indi-
víduo, respeitando as 
forças maiores que atu-
am no sistema familiar.

Para Hellinger, o 
perdão é mais eficaz 
quando se reconhece 
que todos estão liga-
dos aos destinos de 
seus antecessores e 
que comportamentos 
prejudiciais muitas ve-
zes são repetidos in-
conscientemente por 
lealdades invisíveis. 
Ele argumenta que a 
expressão “Eu sinto 
muito” pode ser mais 
restauradora do que 
“Eu te perdoo”. Isso 
porque “Eu te perdoo” 
pode sugerir uma posi-
ção de superioridade, 
reforçando um dese-
quilíbrio na relação. 
Em contraste, “Eu sin-
to muito” demonstra 
uma empatia genuína 
e um reconhecimento 
da dor e do prejuízo 
sofridos pela outra par-
te, promovendo uma 
reconexão a partir de 
um lugar de igualdade.

Restaurando o Equi-
líbrio nas Relações

Uma das leis funda-
mentais nas Conste-
lações Familiares é a 
Lei do Equilíbrio, que 
diz respeito à necessi-
dade de reciprocidade 
em todas as relações. 
Hellinger afirma que, 
para uma relação ser 
saudável e duradoura, 
é crucial haver equi-
líbrio entre dar e re-
ceber. Quando uma 
pessoa dá em excesso e 

a outra apenas recebe, 
o relacionamento pode 
se desequilibrar, levan-
do a ressentimentos ou 
ao término da relação.

Esse equilíbrio não 
se refere a uma sim-
ples matemática, mas 
a um fluxo contínuo 
de troca emocional e 
energética. Cada ato de 
dar e receber fortalece 
o vínculo e mantém a 
relação harmoniosa. 
Quando esse equilíbrio 
é mantido, o amor flui 
livremente e o relacio-
namento se torna uma 
fonte de força e cresci-
mento para ambas as 
partes.

Quando a relação 
causa prejuízo, Hellin-
ger destaca que é es-
sencial restaurar o 
equilíbrio. Se a parte 
que causou o prejuízo 
não reconhece o im-
pacto de suas ações, o 
relacionamento pode 
se sobrecarregar de 
ressentimentos e de-
sintegrar-se. Nesse 
contexto, a expressão 
“Eu sinto muito” é fun-
damental para restau-
rar o equilíbrio, mos-
trando disposição para 
contribuir para a cura 
e compensar o dano, 
permitindo que ambas 
as partes se sintam vis-
tas e ouvidas.

Além disso, Hellin-
ger sugere que, após o 
reconhecimento sin-
cero do prejuízo, pode 
ser necessária alguma 
forma de compensação 
ou reparação. Isso não 
é apenas um gesto de 
boa vontade, mas uma 
maneira de restaurar 
a harmonia no rela-
cionamento e garantir 
que ambos os lados se 
sintam em pé de igual-
dade.

Na visão de Bert 
Hellinger, o perdão, o 
equilíbrio e a manu-
tenção de uma relação 
Não se trata apenas de 
questões de moralida-
de, mas de uma com-
preensão profunda das 
ordens sistêmicas que 
regem as relações hu-
manas. Ao nos alinhar-
mos com essas ordens 
e reconhecermos as 
forças que influenciam 
nossas vidas e relacio-
namentos, consegui-
mos perdoar, manter 
o equilíbrio e decidir 
com sabedoria como 
seguir em relações que, 
em algum momento, 
nos causaram preju-
ízos. Assim, o amor 
tem a oportunidade de 
florescer em sua forma 
mais plena e verdadei-
ra.

O Perdão e a Constelação 
Familiar: Como 

transformar conflitos 
familiares e restaurar a 

harmonia do lar?
*
Por Cristina Florentino, psicóloga e referência em Constelação Fami-

liar no Brasil

Será precisa a repeti-
ção de catástrofes como 
as de São Sebastião e do 
Rio Grande do Sul para 
as pessoas acordarem? Os 
tempos já não são de meras 
mudanças climáticas. Esta-
mos na era da emergência 
climática. A reclamar uma 
urgência climática.

O cidadão pode fazer 
muito para o enfrenta-
mento das consequências 
dos fenômenos extremos. 
Pode praticar a democra-
cia participativa e exigir, 
de seu prefeito, de sua 
Câmara Municipal, ações 
concretas em sua cidade. 
Toda cidade brasileira tem 
déficit de cobertura vege-
tal. É preciso multiplicar 
os espaços verdes. Plantar 
mais árvores, a ferramenta 
mais eficaz e a mais barata 
para melhorar o clima. 
Com árvore consegue-se 
sombra, chuva e água. A 
árvore é a melhor amiga da 
vida humana.

Mais além disso, é pre-
ciso economizar. Água e 

energia. Poupando as tor-
neiras. Deixando-as fecha-
das enquanto se escova os 
dentes. Deixando os pratos 
numa bacia em lugar de 
lavá-los, cada qual, sob a 
torneira aberta. Não lavan-
do calçadas, nem quintais. 
Subindo e descendo alguns 
degraus sem a necessidade 
de acionar o elevador.

Caminhar a pé. O má-
ximo possível. Além de 
tudo, é bom para a saú-
de. Usar bicicleta. Outro 
instrumento propiciador 
de longevidade para os 
humanos. Insistir para 
que sua cidade só utilize 
energia limpa e troque sua 
frota pestilencial – aquela 
movida a combustíveis fós-
seis – por ônibus elétricos. 

O sinal de alarme já 
soou. Quem não atender 
ao chamado da ciência está 
sendo cúmplice da destrui-
ção. Pense que milhares de 
animais e vegetais correm 
risco de extinção, mas po-
dem ser salvos se houver 
foco na preservação de 

uma área que corresponde 
a apenas 1,2% da superfície 
da Terra. É uma conclusão 
científica de vinte e quatro 
pesquisadores de diferen-
tes países. É a proposta 
“Imperativos de Conser-
vação”, locais estratégicos 
que abrigam número rele-
vante de espécies em risco. 
É urgente criar áreas novas 
de proteção ambiental. 
Você pode fazer isso. Con-
fie em gestos individuais 
praticados por anônimos, 
quando eles conseguirem 
convencer outras pessoas, 
mediante a melhor lição: o 
exemplo. 

Por falar nisso, quantas 
áreas de proteção ambien-
tal foram criadas em sua 
cidade nesta gestão que ora 
se encerra? 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo. 

Ajude a humanidade a se salvar
*
José Renato Nalini
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Comitês PCJ vão investir mais R$ 15 milhões em sete 
municípios; Artur Nogueira será um dos beneficiados

Da Redação

Os Comitês PCJ vão 
destinar mais R$ 15 mil-
hões para nove empreen-
dimentos em sete mu-
nicípios das Bacias PCJ 
(Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí). A aprovação 
desta e de outras seis 
deliberações ocorreu 
durante a 31ª Reunião 
Extraordinária dos cole-
giados (CBH-PCJ, PCJ 
FEDERAL e CBH-PJ1), 
realizada nesta sexta-fei-
ra, 30 de agosto, por meio 
de videoconferência. A 
Plenária completa pode 
ser assistida neste link: 
https://bit.ly/Plenária-
ComitêsPCJAgosto2024.

Na abertura do en-
contro, o coordenador da 
Câmara Técnica de Mon-
itoramento Hidrológico, 
Alexandre Vilella, fez uma 
apresentação sobre a esti-
agem severa que atinge a 
região. No período seco, 
entre junho e novembro, 
são os Comitês PCJ que 
fazem a gestão das des-
cargas de água do Sistema 
Cantareira para as Bacias 
PCJ, beneficiando dire-
tamente 19 municípios 
- cerca de 3,9 milhões de 
pessoas. “As previsões 
apontam que teremos um 
verão com chuvas leve-
mente abaixo ou dentro 
da média histórica. Ol-
hando para os cenários 
do maior reservatório que 
a gente tem, que é o solo, 
ou as barragens, o con-
junto de abastecimento, 
é uma ótima notícia, mas 
o uso racional sempre é 
necessário porque nós te-
mos pelo menos mais uns 
80 dias de bastante estia-
gem severa, salvo alguma 
precipitação que apareça, 
que no curto prazo não há 
nenhuma previsão nesse 
sentido. Então, essa é a 
mensagem: a situação é 
de alerta, de atenção, que 
cada segmento faça o uso 
racional da água porque 
a gente tem ainda um 
período de muitos dias, de 
muita secura, com o au-
mento do consumo e, nat-
uralmente, esperando as 
chuvas do próximo verão 
para termos um pouco de 
clareza sobre como será a 
gestão do Cantareira para 
2025”, declarou Vilella.

Os nove empreendi-
mentos aprovados na 
Plenária serão financia-
dos com recursos da co-
brança pelo uso dos re-
cursos hídricos em rios 

de domínio do Estado 
de São Paulo, localiza-
dos nas Bacias PCJ (Co-
brança PCJ Paulista) e da 
Compensação Financeira 
pela utilização dos Recur-
sos Hídricos para Fins 
de Geração de Energia 
Elétrica (CFURH), refer-
ente ao exercício de 2024.

No total, os repasses 
representam pouco mais 
de R$ 15 milhões. Soma-
dos às contrapartidas dos 
tomadores, o valor global 
dos investimentos será de 
cerca de R$ 16,2 milhões. 
São seis empreendimen-
tos financiados com a Co-
brança PCJ Paulista (R$ 
12,2 milhões) e outros 
três com a CFURH (R$ 
2,8 milhões), definidos 
em processo de seleção 
organizado pela Coor-
denação de Projetos da 
Agência PCJ.

Os municípios ben-
ef ic iados  são  Artur 
Nogueira, Bom Jesus dos 
Perdões, Campo Limpo 
Paulista, Jundiaí, Salto, 
Valinhos e Vinhedo. Na 
lista, estão revisões de 
Plano Municipal de Sa-
neamento Básico; elab-
oração de Plano Diretor 
de Macrodrenagem e de 
Projeto Básico para am-
pliação e melhoria dos 
sistemas de transporte 
de esgotos; substituição 
de redes de distribuição 
de água e de hidrômetros; 
ampliação do sistema de 
esgoto sanitário; e estu-
dos de concepção para 
alternativas de melhoria 
de coletor tronco e da 
disponibilidade hídrica. 
No total, oito empreen-
dimentos são na modal-
idade não-reembolsável 
(fundo perdido) e apenas 
um, em Valinhos (SP), é 
reembolsável. (Ver tabela 
neste link: https://bit.ly/
TabelaPCJ082024  e mais 
informações abaixo).

O secretário-executivo 
dos Comitês PCJ, Denis 
Herisson Silva, destacou 
a importância desses in-
vestimentos. “Ao longo 
da história dos Comitês 
PCJ, os investimentos 
provenientes dos recur-
sos arrecadados pela co-
brança pelo uso da água 
têm voltado para a socie-
dade em diversas frentes, 
sempre em prol da recu-
peração da nossa bacia, 
seja por meio da melho-
ria da infraestrutura de 
saneamento, seja para 
a proteção de manan-
ciais. Tanto que propo-

mos o aumento do teto 
de repasse de recursos 
reembolsáveis para atrair 
as grandes empresas de 
saneamento. Portanto, 
o recurso que chega da 
cobrança pelo uso de água 
retroalimenta a gestão 
dos recursos hídricos e 
deve, inclusive, envolver 
ações de educação ambi-
ental, pois é estratégico 
que as futuras gerações 
estejam comprometidas 
com a gestão de recur-
sos hídricos e assim pro-
mover o uso sustentável 
contínuo deste recurso 
tão escasso e delicado”, 
ressaltou Silva.

CHAMAMENTO PÚ-
BLICO       

O s  m e m b r o s  d o s 
Comitês PCJ aprovaram 
também um Ato Convo-
catório para Chamamen-
to Público de Projetos 
(01/2024), que define 
critérios gerais para a 
aplicação de recursos da 
Cobrança PCJ Federal, 
referentes ao exercício 
de 2025, na temática de 
proteção e conservação 
dos recursos hídricos.

O objeto do Ato Con-
vocatório é a seleção de 
propostas de empreen-
dimentos financiados 
a fundo perdido, para 
ações, em municípios 
prioritários das Bacias 
PCJ, voltadas ao “Uso e 
Conservação do Solo e 
da Água no Meio rural e 
Recomposição Florestal”, 
em consonância com a 
Política de Mananciais 
PCJ.

O processo de seleção, 
que será realizado pela 
Agência das Bacias PCJ 
por meio de sua Assesso-
ria Ambiental, deverá ser 
concluído em dezembro 
de 2025, com a divul-
gação dos resultados. O 
período de inscrições para 
os municípios tem início 
no dia 25 de setembro 
de 2024 e vai até 28 de 
fevereiro de 2025.

Os participantes da 
plenária ainda aprovaram 
atualizações na Delib-
eração dos Comitês PCJ 
448/23, de 29/06/2023, 
que define cronograma 
e regras para seleção de 
empreendimentos de De-
manda Priorizada, na 
temática de saneamento, 
visando a indicação para 
obtenção de financia-
mento com recursos da 
Cobrança PCJ Paulista 
e CFURH, referente aos 
orçamentos de 2024 a 

2027. Uma das atual-
izações, é a ampliação 
para até R$ 20 milhões o 
valor máximo de repasse 
para empreendimentos 
com financiamento reem-
bolsável.

EDUCAÇÃO AMBI-
ENTAL

A Plenária também 
serviu para aprovar a 
deliberação que revisa a 
Política de Educação Am-
biental dos Comitês PCJ. 
O documento passou por 
um processo de revisão 
desde julho de 2022, 
conduzido pela Câmara 
Técnica de Educação Am-
biental (CT-EA).

A Política visa esta-
belecer os fundamentos, 
princípios, diretrizes, ob-
jetivos e os programas de 
Educação Ambiental na 
comunicação, em proces-
sos formativos formais 
e não formais sobre a 
realidade socioambien-
tal na região e as ações 
prioritárias do Plano das 
Bacias PCJ, educação 
ambiental nos empreen-
dimentos analisados pe-
los Comitês PCJ, e for-
mação continuada dos 
seus membros.

O objetivo é garantir 
que as práticas educati-
vas sejam mais alinhadas 
com os desafios ambien-
tais atuais, promoven-
do a conscientização e o 
engajamento das comu-
nidades locais na preser-
vação dos recursos hídri-
cos, em consonância com 
o Plano das Bacias PCJ.

“Educação ambiental 
é ciência e possui a sua 
própria metodologia, não 
são apenas ações pontu-
ais. Existem educações 
ambientais, às vezes mais 
ambiental, às vezes mais 
educação. A questão de 
plantio de árvores, coleta 
seletiva, dentre outras, 
são ações pontuais, mas 
a educação ambiental que 
a gente preconiza é algo 
crítico, emancipatório, é 
algo que nos traga a possi-
bilidade de ter um melhor 
entendimento das coisas 
que estão acontecendo. 
Meu sonho é que os em-
preendimentos passem a 
ver o valor e experienciem 
a educação ambiental nos 
seus projetos”, destacou 
a coordenadora da CT-
EA, Ana Lúcia Floriano. 
As ações definidas pelos 
programas da Política de 
Educação Ambiental têm 
o apoio da Coordenação 
de Gestão da Agência 

PCJ.
CONHEÇA OS EM-

PREENDIMENTOS IN-
DICADOS PELOS COMI-
TÊS PCJ

Artur Nogueira – No 
município será realizada 
a substituição de 9.400 
hidrômetros com mais 
de cinco anos de uso (in-
stalados até dezembro 
de 2018). O repasse da 
Cobrança PCJ Paulista 
é de R$ 3.039.001,93, 
com contrapartida de R$ 
159.947,47. O valor global 
é de R$ 3.198.949,40. O 
tomador é o Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Nogueira (SAEAN).

Bom Jesus dos Perdões 
- São dois empreendi-
mentos cujo tomador é a 
Prefeitura Municipal. Um 
deles é a elaboração do 
Plano Diretor de Drena-
gem do Município, com 
repasse da CFURH de R$ 
682.541,57, contrapartida 
de R$ 13.929,42, e valor 
global de R$ 696.470,99.  
O segundo empreen-
dimento é a ampliação 
do Sistema de Esgoto 
Sanitário do município 
- Primeira Etapa (Cole-
tor Tronco Córrego do 
Povo), com repasse da 
Cobrança PCJ Paulista de 
R$ 3.467.926,83, contra-
partida de R$ 77.832,42, 
e investimento total de R$ 
3.545.759,25. 

Campo Limpo Paulista 
- O empreendimento é a 
Revisão do Plano Munici-
pal de Saneamento Básico 
e tem como tomador a 
Prefeitura. O repasse da 
Cobrança PCJ Paulis-
ta é de R$ 255.786,00, 
com contrapartida de R$ 
32.016,24 e total de R$ 
287.802,24.

Jundiaí - O empreen-
dimento é a Revisão do 
Plano Municipal de San-
eamento Básico. O toma-
dor é a Prefeitura. O re-
passe da CFURH é de R$ 

1.499.923,35, com contra-
partida de R$ 455.138,42 
e investimento total de R$ 
1.955.061,77.

Salto – Será elabora-
do um Estudo de Con-
cepção para Alternativas 
de melhoria para o Co-
letor Tronco do bairro 
Santa Cruz. O tomador é 
o SAAE Salto. O repasse 
da Cobrança PCJ Paulis-
ta é de R$ 764.488,25, 
com contrapartida de R$ 
40.236,22 e investimento 
total de R$ 804.724,47.

Valinhos – Será elab-
orado um estudo da dis-
ponibilidade hídrica do 
município com o obje-
tivo de regularização de 
vazões para atendimen-
to de demandas futu-
ras para abastecimento 
público. O tomador é o 
Departamento de Águas 
e Esgotos de Valinhos 
(DAEV). O repasse da 
Cobrança PCJ Paulis-
ta é de R$ 409.833,60, 
com contrapartida de R$ 
102.458,40 e valor global 
de R$ 512.292,00.

Vinhedo - São dois 
empreendimentos cujo 
tomador é a Sanebavi 
(Saneamento Básico 
Vinhedo). O primeiro 
é a substituição das re-
des de distribuição de 
água e ramais de ligação 
do bairro Capela, pelo 
Método Não Destrutivo 
(MND), com repasse da 
Cobrança PCJ Paulista de 
R$ 4.288.342,27, contra-
partida de R$ 225.702,21, 
e investimento total de 
R$ 4.514.044,48.  O se-
gundo empreendimento 
é a elaboração do Projeto 
Básico para Ampliação 
e Melhoria dos Sistemas 
de Transporte de Esgo-
tos do município, com 
repasse da CFURH de 
R$ 662.226,29, contra-
partida de R$ 34.854,02 
e valor global de R$ 
697.080,31.

Obras de recuperação do pavimento seguem em 
ritmo acelerado na SP-340

Da Redação

Equipes de obras da 
concessionária Renovias 
seguem trabalhando, dia 
e noite, para a recuper-
ação do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Ad-
hemar Pereira de Bar-
ros (SP-340). As obras 
começaram no mês de 
abril e devem seguir, em 

ritmo acelerado, para 
cumprimento do crono-
grama de serviços, até 
outubro.

No período noturno, 
esta semana, as obras 
estão concentradas em 
Mogi Mirim, no trecho 
entre os kms 161 e 163. 
As equipes estão tra-
balhando na pista Sul, 
com a aplicação do as-

falto-borracha, também 
conhecido como asfalto 
ecológico, que utiliza bor-
racha de pneu moído em 
sua composição. Além da 
aplicação do novo pavi-
mento, as equipes tam-
bém estão trabalhando 
na pintura da sinalização 
e implantação de tachas.

Outro trecho que está 
recebendo melhorias no 
pavimento, esta semana, 
fica em Aguaí, entre os 
kms 211 e 212. As equipes 
estão trabalhando duran-
te o dia, na pista Sul da 
Rodovia Deputado Mário 
Beni (SP-340).

Todo o trecho em 
obras está devidamente 
sinalizado. A Conces-
sionária reforça aos cli-

entes que respeitem a 
sinalização e os limites 
de velocidade ao passar 
pelo local com obras e/ou 
serviços de manutenção, 
uma vez que operários 
estão nas imediações da 
pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 

Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

 Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/

São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.
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Câmara de Amparo aprova revisão no 
Regimento Interno

De Amparo
 
“É uma medida para 

tornar as ações do Legisla-
tivo mais funcionais. Toda 
legislatura que passa pela 
Câmara faz observações 
e sempre é necessário 
atualizar. Obrigado aos 
integrantes da Comissão”, 
declarou o presidente da 
Casa, vereador Edilson 
Camillo (Dil - PSB), na 
sessão de 26 de agosto.

Ele se refere ao Projeto 
de Resolução nº 04/2024, 
que aprovou alterações 
no Regimento Interno 
da Câmara - Resolução 
n° 400/2012. O Proje-
to foi elaborado a partir 

dos estudos realizados 
pela Comissão Especial 
nº 01/2023, consideran-
do ainda “a experiência 
acumulada pela Casa no 
desempenho de suas ativ-
idades, primando, por-
tanto, pela eliminação de 
dispositivos burocráticos 
que já nada contribuem 
ao processo legislativo e 
também adequar a for-
ma à prática da Casa, em 
condutas virtuosas que já 
vêm sendo adotadas nos 
trabalhos da Câmara”

Para o vereador Pastor 
Elson Batista (PSD), é o 
aperfeiçoando o Regimen-
to, para melhorar e tirar 
as inconstitucionalidades. 

Em resumo, foram atu-
alizadas nomenclaturas; 
procedências na Ordem 
do Dia, nos prazos das de-
liberações e na concessão 
de títulos de Cidadão Am-
parense ou Beneméri-
to; regulamentação dos 
pareceres das Comissões 
e a criação da Comissão 
Permanente de Defesa 
dos Direitos Humanos e 
Cidadania.

A Comissão Especial é 
formada pelos vereadores 
Carlos Cazotti (União), 
Pastor Elson Batista 
(PSD), Luiz Carlos de Ol-
iveira (Carlitinho - MDB), 
Alice Veríssimo (União)  e 
Sílvia Forato (PT).

Empresário inspira jovens da Fundação CASA 
de Mogi Mirim em palestra sobre identidade e 

propósito

Beneficiários do Bolsa Família em 
Jaguariúna devem retirar o cartão e realizar o 

monitoramento 

Casa do Artesão anuncia 
evento para vendas e 

exposição de produtos em 
Artur Nogueira

Da Redação

Os 40 adolescentes 
que cumprem medi-
da socioeducativa na 
Fundação CASA Laran-
jeiras, em Mogi Mirim, 
participaram, na última 
sexta-feira (23/08), de 
uma palestra inspira-
dora com Guilherme 
Tártaro,  empresário 
e profissional da edu-
cação física. Tártaro, 
que já foi fisiculturista 
e agora comanda um 
estúdio voltado para a 
transformação de vidas 
por meio da atividade 
física, compartilhou sua 
história de superação e 
sucesso com os jovens.

Com tema “Identi-
dade e Propósito”, a 

palestra foi conduzida 
de maneira envolvente, 
com Tártaro enfatizan-
do a importância de 
se manter focado, es-
tudar e agir de forma 
consciente.  Durante 
a dinâmica realizada, 
os adolescentes foram 
convidados a refletir 
sobre seus sonhos e ob-
jetivos, escrevendo no 
papel aspirações como 
construir uma família, 
ter paz e viver com fe-
licidade.

Para a  presidente 
da Fundação CASA, 
Claudia Carletto, essa 
palestra foi essencial 
para mostrar aos jovens 
que, com dedicação e 
foco, é possível alcançar 
grandes conquistas. “A 

história do palestrante 
reflete a capacidade 
de transformação que 
todos nós possuímos. 
Para nossos adoles-
centes, ouvir uma tra-
jetória de sucesso tão 
próxima da realidade 
deles é um grande in-
centivo para que eles 
a c r e d i t e m  e m  s u a s 
próprias capacidades e 
busquem seus sonhos 
de maneira consciente”, 
destacou.

O diretor do CASA 
Laranjeiras, André do 
Amaral Maia, por sua 
vez,  ressaltou o im-
pacto positivo que pal-
estras como essa trazem 
para os adolescentes. “A 
participação ativa dos 
meninos, ao exporem 

seus sonhos e se iden-
tificarem com a história 
do palestrante, reforça 
a importância de pro-
porcionarmos momen-
tos que os motivem a 
refletir sobre seu futuro 

e suas escolhas”, afir-
mou.

A palestra foi mais 
um passo na missão 
da Fundação CASA de 
oferecer oportunidades 
de reflexão e crescimen-

to pessoal aos jovens 
em medida socioed-
ucativa, fortalecendo 
a convicção de que é 
possível reescrever suas 
histórias com novas 
perspectivas.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia Social, informa que 
os beneficiários do pro-
grama Bolsa Família 
devem comparecer à 
Central de Atendimen-
to do Cadastro Único 

para retirar o cartão 
e realizar o monitora-
mento do programa 
(Pesagem e Medida) 
na Unidade Básica de 
Saúde (UBS) de sua 
referência até o próxi-
mo dia 25 de outubro. 
Caso  o  usuár io  não 
compareça, o benefício 
será bloqueado.

O monitoramento é 
uma das condiciona-
lidades do programa 
Bolsa Família realizada 
duas vezes ao ano, no 
primeiro e no segundo 
semestre, para que a 
família permaneça re-
cebendo o benefício.

A retirada do cartão 
da pesagem e medida 

será na Secretaria de 
Assistência Social, lo-
calizada na Rua Júlia 
Bueno, 191, no Centro, 
das 8h às 16h.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, a secretaria 
disponibil iza o tele-
fone (19) 3199-7495 e o 
WhatsApp (19) 9.9311-
2766.

De Artur Nogueira

No dia 14 de setem-
bro, a Associação de Em-
preendedores Colmeia 
Real (Aecran) fará um 
evento para divulgação 
dos produtos e serviços 
oferecidos pela Casa do 

Artesão. O evento será se-
diado no Madalena Café e 
Bistrô, das 11h às 17h, com 
entrada gratuita.

No local, haverá ar-
tesãos dispostos em bar-
raquinhas, com objetivo 
de incentivar as vendas 
de produtos locais. O Ma-

dalena está localizado 
na Rua Ernesto Tagliari, 
número 1602, Vila Que-
iroz.

A iniciativa conta com 
apoio da Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico.
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Prefeito Gustavo Reis determina o fim do processo 
de concessão do serviço de água e esgoto 

De Jaguariúna

O prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, deter-
minou o fim do processo 
de concessão dos serviços 
de água, esgotamento san-
itário e manejo de resídu-
os sólidos do município 
à iniciativa privada. A 
decisão foi anunciada 
nesta sexta-feira, dia 30 
de agosto, a servidores do 
Departamento de Água e 
Esgoto (DAE) contrários 
à privatização do setor, 
além de representante 
do Comitê em Defesa 
da Água de Jaguariúna, 
durante reunião no Paço 
Municipal.

O prefeito também 
determinou a retirada 

da Câmara Municipal 
do projeto que previa a 
criação da Sociedade de 
Abastecimento de Água 
e Esgoto de Jaguariúna 
(Saeja), uma autarquia 
para o setor de água e 
saneamento.

“O estudo que realiza-
mos tinha o objetivo de 
nos guiar, mas, ao ouvir 
atentamente nossas co-
munidades, cheguei à 
conclusão de que este não 
é o caminho que devemos 
seguir. Não vamos mais 
ter privatização. Agora, 
nosso desafio é buscar 
alternativas para garan-
tir que os investimentos 
necessários sejam feitos 
para garantir o abaste-
cimento de água para a 

população”, disse o pre-
feito.

A proposta apresen-
tada pela Prefeitura de 
Jaguariúna visava uma 
concessão do sistema 
público a partir de um 
diagnóstico apresentado 
pela Fundação Carlos 
Alberto Vanzolini, que 
considerou investimentos 
necessários para atingir 
as metas no novo Marco 
Legal do Saneamento até 
2033.

“Agora vamos unir 
nossos esforços para ga-
rantir um futuro cada vez 
melhor para Jaguariúna. 
Conto com o apoio de 
todos vocês nessa nova 
jornada”, concluiu o pre-
feito.

INVESTIMENTOS
A Prefeitura de Jag-

uariúna já investiu no 
setor de abastecimento e 
saneamento mais de R$ 
20 milhões desde 2021 
em várias ações e obras, 
como a instalação de um 
sofisticado software de 
telemetria que possibilita 
o acompanhamento e a 
gestão, em tempo real, de 
todo o sistema hídrico e 
de abastecimento.

Além do sistema de 
telemetria, os investi-
mentos incluem a con-
strução das estações 
de tratamento de água 
(ETA) 5 e 6, que ampliam 
quase 60% a capacidade 
de abastecimento de Jag-
uariúna, com 270 litros 

por segundo, suficien-
tes para abastecer uma 
cidade de mais de 100 
mil habitantes. Também 
foram construídos dois 

novos reservatórios, com 
capacidade de quase 5 
milhões de litros de água. 
Outros investimentos 
também estão previstos.

Fábio Sabino receberá título de Cidadão 
Amparense e Henrique Bruno será nome de rua

Prefeitura divulga inscrições gratuitas para curso com 
certificação Google em Artur Nogueira

Pedreira esteve disputando 
a 3ª Etapa do Campeonato 

ADR da Melhor Idade

De Amparo
 
O Projeto de Decreto 

Legislativo nº 15/2024, 
que concede o Título de 
Cidadão Amparense a 

Fábio Sabino da Silva, 
foi discutido e aprovado 
na sessão ordinária de 
26 de agosto, na Câmara 
de Vereadores. O home-
nageado é o atual chefe 

da Instrução do Tiro de 
Guerra 02-001 do mu-
nicípio de Amparo.

O autor do projeto, 
vereador Farlin Conrado 
(MDB), apresentou um 

histórico profissional e 
pessoa de Fábio, nar-
rando que ele nasceu na 
cidade do Rio de Janeiro; 
se incorporou ao Exército 
em 2005, na Escola de 
Sargentos das Armas (em 
Três Corações/MG) e, em 
2021 foi promovido a 1º 
Sargento. “Ele possui, 
ainda,curso de graduação 
em matemática pela Uni-
versidade Moacyr Sreder 
Bastos e o diploma de 
proficiência linguísti-
ca em espanhol DELE, 
conferido pelo Instituto 
Cervantes. Foi monitor 
do Instituto Militar de 
Engenharia e condec-
orado com as Medalhas 
Militar de Bronze e Prata, 
Medalha Mérito Tiro de 

Guerra, Medalha Corpo 
de Tropa e Medalha do 
Serviço Amazônico”, diz 
Farlin.

Já o Projeto de Lei 
nº 74/2024, também 
aprovado, determina que 
a rua 2 do Loteamento 
Residencial Vitória Ré-
gia, receberá o nome do 
vicentino Henrique Bru-
no, conforme proposto 
pelo vereador Edilson 
Camillo (Dil - PSB). Hen-
rique faleceu em 2006, 
mas deixou em Amparo 
memórias de homem 
trabalhador e solidário 
com as instituições. 
“Trabalhou em lavouras, 
plantou e vendeu nas fei-
ras da cidade, abriu uma 
pequena fábrica de tijo-

los; ajudou por 48 anos 
os trabalhos sociais e 
pastorais na capela Nossa 
Senhora Aparecida - do 
bairro da Varginha (hoje 
Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida de Arcadas); 
integrou a Conferência 
Vicentina de Nossa Sen-
hora Aparecida de Ar-
cadas e foi proclamado 
confrade vicentino; e 
tantas outras ações que 
a população se recorda. 
Por estes serviços e vida 
intimamente ligada à 
caridade, é reconhecida 
sua contribuição para 
comunidade local, sendo 
justo e devido o recon-
hecimento através desse 
projeto de lei”, discursou 
o autor.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e em 
parceria com o Senai, 
está com inscrições aber-
tas para o curso gratuito 
“Implantação de Serviços 
em Nuvem - Google Cloud 
Foundations”. As aulas 
serão ministradas de se-
gunda a quinta-feira, das 
14h às 17h, no polo da 
Univesp Artur Nogueira.

As matrículas devem 
ser feitas até o dia 13 de 
setembro, pelo WhatsApp 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico: 
(19) 3827-9719.

Vale destacar que para 
participar do curso é pre-
ciso ter idade mínima de 
16 anos e ter concluído o 
Ensino Fundamental.

SOBRE O CURSO
O curso tem por obje-

tivo preparar o estudante 
para certificações Cloud 

Digital Leader, permitin-
do articular os recursos 
dos principais produtos e 
serviços do Google Cloud, 
desenvolvendo capaci-
dades que possibilitem ao 
concluinte implementar 
serviços de armazena-
mento e análise de dados, 
utilizando as principais 
tecnologias da área dis-
poníveis nos serviços de 
nuvem.

As aulas serão minis-
tradas de segunda a quin-
ta-feira no polo Univesp 

- Rua Humberto Rossetti, 
711, Jardim de Fáveri - no 
período das 14h às 17h, 
cuja carga horária será de 
40 horas.

O curso terá início em 
16 de setembro e tem 
conclusão prevista para 
08 de outubro. Ao final 
da capacitação, os alunos 
receberão um Certificado 
Google.

Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
WhatsApp (19) 3827-
9719.

De Pedreira

O Núcleo da Terceira 
Idade de Pedreira esteve 
no último sábado, 24 de 
agosto, disputando na ci-
dade de Artur Nogueira, a 
3ª Etapa do Campeonato 
da Associação Desportiva 
Regional (ADR) da Mel-
hor Idade, contando com 
o apoio da Secretaria de 
Esportes e Lazer da Pre-
feitura Municipal.

Segundo informou o 
Secretário de Esportes e 

Lazer Valdir Carlos Vol-
pato, no total 5 municípios 
da região estiveram dis-
putando a etapa e Pedreira 
conquistou o terceiro lu-
gar na Classificação Geral. 
“Nossos atletas ficaram 
com a medalha de Ouro, 
ou seja, o 1º lugar, nas mo-
dalidades de Truco, Bu-
raco Masculino, Dominó 
Masculino de Feminino 
e Damas Feminino”, de-
stacou o Secretário Patão.

A equipe esteve co-
mandada pela Professora 

Bianca Carbonato e con-
tou com a participação 
especial do Presidente do 
Núcleo da Terceira Idade, 
José Roberto Maranin e 
pela Coordenadora Maria 
Helena Ronchi.

A 4ª e última etapa 
do Campeonato da Mel-
hor Idade da Associação 
Desportiva Regional será 
disputada na cidade de 
Aguaí, em data a ser defin-
ida, onde será realizada 
a premiação geral das 
cidades. 
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Em Martim Francisco desfile abre comemorações pelos 
202 anos da Independência do Brasil em Mogi Mirim 

De Mogi Mirim

A avenida Luiz Pilla, 
no trecho em frente a 
plataforma da Subprefei-
tura do distrito de Mar-
tim Francisco, foi o palco 
do desfile cívico-militar 
realizado na manhã de 
domingo (1º), que abriu 
as comemorações pelo 
202º aniversário da In-
dependência do Brasil 
em Mogi Mirim. No próx-
imo sábado, dia 7, feriado 
nacional, a Prefeitura 
realizará o tradicional 
desfile, com hasteamento 
das bandeiras, a partir 

das 8h30, na praça Rui 
Barbosa e vias centrais 
da cidade.

Em Martim Francisco, 
as festividades foram 
abertas com o hastea-
mento das bandeiras, 
com a presença de auto-
ridades civis e militares, 
e a participação da Banda 
Lyra Mojimiriana e do 
Coral Municipal. Os pa-
vilhões foram hasteados 
ao som da marcha batida. 
Houve, em seguida, a ex-
ecução do Hino Nacional 
Brasileiro e do Hino da 
Independência do Brasil.

Logo na sequência, 

teve início o desfile. 
Passaram pela avenida o 
Tiro de Guerra, Secretar-
ia de Segurança Pública 
(viaturas da Guarda Civil 
Municipal e Bombeiros), 
Polícia Militar, Fanfar-
ra da Terceira Idade, 
Clube dos Desbrava-
dores e Aventureiros, 
Secretaria de Educação, 
por meio dos alunos da 
Emeb “Prof. Bráulio José 
Valentim” e fanfarra da 
Emeb “Prof. Humberto 
Brasi”; as escolas estad-
uais “Maria Tereza de 
Jesus Paiva” (Residencial 
Floresta) e “Prof. Aris-

tides Gurjão” (Martim 
Francisco) e FAM (Fan-
farra Amigos de Mogi 
Mirim).

Destaques para os 
alunos medalhistas da 
escola Aristides Gurjão, 
que se destacaram nas 
Olimpíadas de Matemáti-
ca do Estado de São Pau-
lo, e da apresentação 
que a fanfarra da Emeb 
‘Humberto Brasi’ levará 
para o Campeonato Es-
tadual de Bandas e Fan-
farras, que acontecerá 
nos dias 14 e 15 deste 
mês de setembro, em 
Amparo. Será a primeira 

fanfarra escolar de Mogi 
Mirim a participar de 

uma competição deste 
porte.

UBS do Ypê Amarelo: instalação da cobertura do 
telhado é finalizada

Prefeitura executa obra antienchente na Rua Vera Cruz 
no Jardim Itacolomy II

De Mogi Guaçu

Importante obra da 
área da Saúde para os 
moradores da Zona Norte 
de Mogi Guaçu, a con-
strução da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do Parque 
Residencial Ypê Amarelo 
recebeu, nesta semana, a 
instalação da cobertura 
do telhado e também da 
parte hidráulica das pare-
des. Ainda estão sendo 

executadas a finalização 
dos reboques internos e 
externos das paredes e o 
requadramento de portas 
e janelas para a colocação 
dos batentes.

O imóvel terá 453,45m² 
e contará com oito con-
sultórios médicos, sendo 
para o atendimento de tri-
agem, de inalação e coleta, 
de curativos e suturas, de 
ginecologia, de psicologia 
e de nutrição, bem como 

outras três para atendi-
mento de clínica geral. O 
postinho terá ainda um 
consultório odontológico, 
sala de vacinação, de es-
terilização, de estocagem 
de medicamentos, além 
de recepção, copa, almox-
arifado e sanitários.

A obra da UBS do Ypê 
Amarelo segue dentro 
do cronograma determi-
nado pela Prefeitura de 
Mogi Guaçu e o trabalho 

tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). O valor do investi-
mento é de R$ 2,2 milhões 
com prazo de entrega para 
este segundo semestre de 
2024.

A futura Unidade 
Básica de Saúde de Mogi 
Guaçu está localizada en-
tre a Rua Georgina Theo-
doro de Oliveira e a Rua 
Maria Tereza Vedovello.

De Mogi Guaçu

A Administração Mu-
nicipal, por meio da Sec-
retaria de Obras e Mo-
bilidade (SOM), executa 
a obra antienchente em 
trecho da Rua Vera Cruz, 
no Jardim Itacolomy II, na 
Zona Sul de Mogi Guaçu. 
Com a realização deste 
trabalho, a Prefeitura irá 
atender e solucionar uma 
reivindicação antiga dos 

moradores que sofrem com 
as frequentes enchentes em 
períodos de chuvas fortes 
que atingem a área.

No local, equipe da SOM 
executa a instalação de 
uma galeria de 60 metros 
lineares, que está sendo 
feita com a colocação de 
seis tubos com diâmetro de 
80 milímetros cada. Nesse 
trecho da Rua Vera Cruz já 
foi construída também uma 
boca de lobo que terá uma 

vazão de 600 milímetros 
para a captação das águas 
pluviais.

Além disso, será con-
struída ainda para maior 
captação de água, uma 
caixa com grelha que terá 
tubulação de 800 milímet-
ros e que será interliga-
da com outra caixa que já 
está instalada na Rua Célio 
Penteado de Oliveira. A 
obra é realizada com recur-
sos próprios da Prefeitura 

de Mogi Guaçu.
“Com o objetivo de di-

minuir o volume de água 
que acumula nessa rua 
quando ocorrem chuvas 
fortes, estamos conseguin-
do executar esse serviço em 
tempo ágil e, assim, vamos 
terminar essa obra que é 
de extrema importância 
para os moradores daquela 
região o quanto antes”, co-
mentou o prefeito Rodrigo 
Falsetti.

Substituição da rede de abastecimento do Cemitário 
Municipal tem 75% do cronograma concluído

De Mogi Mirim

Um dos recentes pro-
jetos desenvolvidos pelo 
Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos) e 
aprovado para receber 
recursos a fundo perdido 
provenientes do Fehi-
dro (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos) está 
sendo executado no Ce-
mitério Municipal. 

A substituição da rede 
de abastecimento local é 
uma importante ação do 
Programa de Controle 
de Perdas da autarquia, 

com o objetivo de min-
imizar as perdas físicas 
de água no local, decor-
rentes do desgaste natu-
ral da tubulação causado 
pelo tempo.

O trabalho está sendo 
executado pela empresa 
PGPLAN Engenharia, 
que já realizou a troca de 
aproximadamente 440 
dos 590 metros de tubu-
lação previstos no proje-
to, entre rede principal e 
ramais de distribuição. 
Além disso, estão sendo 
instaladas novas tornei-
ras por toda a área.

A fase atual do tra-
b a l h o  s e  c o n c e n t r a 
próximo a entrada do 
Cemitério. Nos demais 
trechos em que a troca 
foi realizada, está sendo 
feita a recuperação do 
passeio e assentamento 
das pedras portuguesas. 
A previsão é de que o 
trabalho seja concluído 
até o final de setembro.

A intervenção consiste 
na substituição e mod-
ernização de todo o siste-
ma de distribuição local 
e instalação de VRPs 
(Válvula Redutora de 
Pressão) para controle 
da pressão da água. Com 
a conclusão do trabalho, 
a autarquia garante a 
redução significativa nas 
perdas registradas. 

Além disso, a obra 
também contribui para 
a preservação do muro 
de taipa de pilão, tom-
bado como patrimônio 
histórico da cidade, e 
apresenta danos em 
decorrência dos con-
stantes vazamentos na 
rede mestra.

Editais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 13/2024 
SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2022 

O Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado 
à Rua Baronesa Geraldo de Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas 
atribuições estatutárias, convoca os candidatos abaixo relacionados, aprovados na Seleção 
Publica n.º 01/2022, a comparecerem na sede do CONDESU, até o dia 06 de setembro de 
2024, no horário das 08h00 às 12h00, para atribuição de 02 (duas) vagas para o emprego de 
Vigia, do quadro de empregos em geral do CONDESU, com lotação no município de 
Jaguariúna.  
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados 
de suas respectivas cópias legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU 
em: www.condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-publica-no-01-2022/.  
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o 
candidato da Seleção Pública.  
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será 
considerado desistente, implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato 
classificado imediatamente subsequente. 
RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
VIGIA 

CLASS. N.º INSC. NOME RG 

7º 342004133 VIVIANE DE SOUZA 
MARQUES ROSA 495206416 

8º 342001660 MARIA ELENA DE ARAUJO 320881003 

JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável - 

CONDESU 
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De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna inaugurou no 
sábado, dia 31 de agos-
to, a escultura “Touro 
Indomável”, localizada 
na rotatória ao lado da 
Feira de Arte e Artesa-
nato (Feart), na Avenida 
Marginal. A obra, patro-
cinada pela Motorola, 
representa a celebração 
da rica tradição cultural 
e da vigorosa economia 
da cidade, e integra a 
trilogia de esculturas, 
assinadas pelo artista 
Rafael Brancatelli, em 
comemoração aos 70 
anos de Jaguariúna.

A cerimônia de inau-
guração contou as 
presenças do prefeito 
Gustavo Reis, das secre-
tárias de Turismo e Cul-

tura, Mariana Camargo 
Bruscato, e de Gabinete, 
Maria Emília Peçanha 
de Oliveira, do artista 
Rafael Brancatelli e do 
diretor de operações da 
Motorola, Ernesto Levy, 
entre outros convida-
dos.

“É impossível contar 
a história de Jaguariú-
na sem dedicar alguns 
capítulos ao Jaguari-
úna Rodeo Festival. 
E o maior símbolo do 
rodeio é o touro. Essa 
obra ‘Touro Indomável’ 
conecta Jaguariúna ao 
seu maior cartão-postal, 
pelo qual nossa cidade 
é reconhecida nacio-
nalmente. Essa grande 
obra vai fomentar ainda 
mais o nosso turismo e 
as nossas tradições e é 
um presente da Motoro-

la aos 70 anos de Jagua-
riúna”, disse o prefeito.

A primeira obra en-
tregue foi “Jaguar Ne-
gro”, no último dia 24 
de agosto. A terceira e 
última escultura a ser 
inaugurada é “Cavalos 
Brancos”, neste sába-
do, dia 7 de setembro, 
também às 17h. Além 
de serem um presente 
de aniversário para Ja-
guariúna, que completa 
70 anos de emancipação 
no dia 12 de setembro, 
as três obras também 
deverão fomentar o tu-
rismo local na principal 
avenida da cidade, que é 
a porta de entrada para 
o Circuito das Águas 
Paulista.

Representando o 
touro, símbolo icôni-
co da tradicional Festa 

do Peão de Jaguariúna, 
agora denominada Ja-
guariúna Rodeo Festi-
val, a escultura “Touro 
Indomável” destaca um 
dos eventos mais fa-
mosos e aguardados do 
Brasil, realizado há dé-
cadas na cidade. O fes-
tival atrai milhares de 
visitantes todos os anos, 
promovendo o turismo e 
a cultura locais e fortale-
cendo o espírito comu-
nitário e a identidade 
regional. A obra tam-
bém simboliza a força e 
a pujança que caracteri-
zam Jaguariúna, sede de 
importantes empresas 
de diversos setores.

A escultura possui 
5m de comprimento por 
2m60 de altura e pesa 
cerca de 400kg. É fei-
ta de vários materiais 

como aço, resina, EPS e 
fibra de vidro. Sua pin-
tura dourada intensa faz 
alusão ao ouro que re-
presenta o Rodeio.

FICHA TÉCNICA:
Nome: “Touro Indo-

mável”
Autor: Rafael Branca-

telli
Dimensões: 5m de 

comprimento por 2m60 
de altura

Peso: 400kg
Composição: aço, re-

sina, EPS e fibra de vi-
dro, entre outros, com 
pintura dourada

Jaguariúna inaugura escultura ‘Touro Indomável’ na 
Avenida Marginal

41ª Expoflora deve atrair mais de 300 mil visitantes

Gabriel da Costa disputou a 5ª etapa da 
Copa FBR de Mountain Bike em Porto 

Feliz

Juventus vence Roseira nos pênaltis e é o novo campeão 
do Campeonato de Futebol 

Veteranos de Jaguariúna 

Da Redação 

A partir desta sex-
ta-feira (30), Holambra 
- a Cidade das Flores - se 
transforma na Capital 
Nacional das Flores com 
o início da 41ª Expoflo-
ra. O Município recebe, 
todos os anos, milhares 
de turistas que encon-
tram ali uma profusão 
de cores, arquitetura e 
culinária diferenciadas 

e a possibilidade de con-
hecer mais de perto a 
cultura holandesa. Mas 
é com a Expoflora, o 
maior festival de flores 
e plantas do Brasil, que 
o município vive o seu 
auge, todos os anos.

Durante cinco finais 
de semana – até o dia 
29 de setembro, a Ex-
poflora deve receber, 
aproximadamente, 300 
mil pessoas vindas dos 

quatro cantos do Brasil.
A Águas de Holam-

bra, pela primeira vez 
desde que chegou na 
cidade, há oito anos, 
terá um estande na fei-
ra. “Temos orgulho de 
ter contribuído para a 
universalização do san-
eamento no município 
e consequentemente 
para o desenvolvimen-
to socioeconômico, o 
que inclui o turismo e 
essa grande festa”, diz 
o diretor presidente da 
Águas de Holambra, An-
dré Borges. “Cuidar da 
água é cuidar também 
da saúde das pessoas, 
do meio ambiente e da 
cultura local. Desta for-
ma, participamos indi-
retamente da produção 
de tamanha profusão de 
flores e da Expoflora”, 
completa André.

A maior festa das 
flores do Brasil tem cer-
ca de 300 produtores 

florais, responsáveis por 
um show de aromas, 
cores e formatos, o que 
que faz com que os vis-
itantes voltem todos os 
anos. Mas a Expoflora 
vai além: oferece aos 
visitantes apresentação 
cultural, gastronomia 
holandesa e a tradicio-
nal Chuva de Pétalas, 
que emociona o público 
todos os anos.

No estande da Águas 
de Holambra, o visitante 
conhecerá um pouco 
mais sobre a empresa 
e sobre a Aegea Sanea-
mento, da qual a con-
cessionária faz parte. 
Também poderá ter a 
experiência, por meio de 
realidade virtual e outras 
atividades, de entender 
mais sobre o tratamento 
de esgoto e do ciclo da 
água.

“Estamos preparando 
uma surpresa para os 
visitantes da festa que 

gostam de tirar fotos e 
registrar cada momento 
do passeio. As fotos ti-
radas durante o passeio 
pela Expoflora poderão 
concorrer a prêmios”, 
comenta a coordenado-
ra de Comunicação da 
Águas de Holambra, An-
dréia Ferreira. “A partir 
da segunda semana da 
festa teremos mais in-
formações no estande”, 
explica.

O estande da Águas 
de Holambra na Expo-
flora fica logo na entrada 
principal, depois das 
catracas ao lado da Casa 
do Mascote.

 QUEM SOMOS
Águas de Holambra
Águas de Holambra, 

administrada pela hold-
ing Aegea Saneamento, 
é a concessionária re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holambra. 

A empresa iniciou suas 
atividades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularidade 
do abastecimento, redu-
zir os índices de perdas e 
melhorar a qualidade da 
água que chega à casa do 
holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.
br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em 
cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para a 
população, respeitando 
sempre o meio ambiente 
e a cultura local. Hoje 
são mais de 31 milhões 
de pessoas atendidas em 
mais de 505 cidades de 
15 estados, de norte a sul 
do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br

De Pedreira

A cidade de Porto Feliz 
sediou no domingo, 25 de 
agosto, a 5ª etapa da Copa 
FBR de Mountain Bike, 
reunindo atletas de todo 
o Estado de São Paulo em 

várias categorias.
Pedreira esteve repre-

sentada pelo atleta Ga-
briel Lázaro da Costa que 
durante a competição 
conquistou o 5º lugar em 
sua Categoria e o 2º lugar 
na Classificação Geral.

“Mais uma competição 
com os melhores atle-
tas do Mountain Bike do 
Estado de São Paulo e 
contando com o apoio da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer consegui resultados 
importantes e trazer mais 

um troféu para Pedreira, 
meus agradecimentos ao 
treinador Rubens Lino 
pelo trabalho desenvolvi-
do na preparação para 
cada competição”, de-
stacou na ocasião Gabriel 
da Costa.

De Jaguariúna

O Juventus é o grande 
campeão do Campeona-
to Amador de Futebol 
Veteranos de Jaguariú-
na 2024. A equipe foi 
a vencedora do duelo 
contra o S.E. Roseira, na 
final da competição re-
alizada neste domingo, 
dia 1º de setembro, no 
Azulão. O campeonato 

foi realizado pela Prefei-
tura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Juventude, 
Esportes e Lazer.

No tempo normal, 
as equipes ficaram no 
1 a 1, o que levou a de-
cisão para a cobrança de 
pênaltis. Quem levou a 
melhor foi a equipe do 
Juventus, que acertou 
três penalidades contra 

duas do Roseira. Placar 
final: 3 a 2 para o Ju-
ventus, novo campeão 
do Veteranos.   

No total, dez equipes 
participaram da com-
petição. Roseira, Ju-
ventus, União, Cruzeiro, 
Dom Bosco, Beira Rio, 
Máfia, Amigos do Flori-
pa, Independente e In-
ter estiveram em campo 
na edição deste ano.
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